

GRANADA | Apertura de la posible fosa de Lorca, en Alfacar

Lunes 23/11/2009 Actualizado 18:25h
Acaba la primera fase de excavación con el único hallazgo de 'una gran roca'

- Las cuatro primeras fosas marcadas son simples “anomalías” en el terreno
- Las dos que quedan están situadas junto al monolito que conmemora al poeta

José A. Cano | Granada

Actualizado **lunes 23/11/2009 18:22 horas**

Cuatro de las seis "anomalías en el terreno" detectadas por el georradar ya han sido excavadas en el parque García Lorca de Alfacar, y **los trabajos de traslado de la carpa que las cubría han comenzado**. El único resultado que aportan los informes del director de la excavación, el arqueólogo de la Universidad de Granada (UGR) Francisco Carrión, es el de "una gran roca" que fue detectada como un "cambio de la densidad en el terreno". Ahora, **las dos posibles fosas restantes**, situadas junto al monolito que conmemora al poeta y sus compañeros fusilados, se verán cubiertas por la carpa en menos de una semana.

EL MUNDO.es ha podido confirmar con la presidenta y portavoz de la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica (AGRMH), Maribel Brenes, que se da por concluido el trabajo de excavación en las cuatro primeras posibles fosas marcadas por el georradar en el Parque García Lorca, que señaló como “anomalías” en el terreno antes que “fosas”. Por su parte, el Comisario para la Memoria Histórica, Juan Gallo, ratificó que, “con el informe de los expertos en la mano”, el único resultado de la excavación ha sido el de la “gran roca” que señaló la consejera de Justicia, Begoña Álvarez, la semana pasada.

La explicación que se ofrece a la falta de resultados de esta fase es que el georradar **no detecta huesos o cuerpos, sino cambios de densidad**, movimientos u oquedades en el terreno. Así, los trabajos que dirigió el profesor de la UGR, Rafael Gil Bracero, se limitaron a marcar “posibles fosas”, pero nunca a asegurar que en las mismas se encontrasen restos humanos. La localización de estos, tanto en Alfacar como en otras excavaciones, se ha hecho uniendo los estudios de georradar a las indicaciones históricas. Queda por ver si el lugar del monolito, que señalaron historiadores como Gibson o Penón, es finalmente el correcto.

© 2009 Unidad Editorial Internet, S.L.